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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO SUPERIOR DO INSTITUTO FEDERAL DE 
EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DO RIO GRANDE DO NORTE 

 
Ao primeiro dia do mês de julho do ano de dois mil e onze, no Auditório do Campus João Câmara 
do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Norte (IFRN), reuniu-se, 
sob a presidência do professor Belchior de Oliveira Rocha – Reitor do IFRN, o Conselho Superior 
(CONSUP), contando com a presença dos conselheiros a seguir relacionados: Eduardo Janser de 
Azevedo Dantas, Jacques Cousteau da Silva Borges e Valdemberg Magno do Nascimento Pessoa – 5 

representantes do Corpo Docente; Francisco Cláudio da Costa – representante do Corpo Discente; 
Francisco Bento das Chagas Guerra e Luciano de Oliveira de Souza – representantes do Corpo 
Técnico-Administrativo; Sílvio César Farias de Oliveira – representante dos Egressos dos Cursos 
Superiores; Rodrigo Diniz de Mello – representante da Federação das Indústrias do Rio Grande do 
Norte (FIERN); Marcones Marinho da Silva – representante da Federação dos Trabalhadores na 10 

Indústria do Rio Grande do Norte (FTI/RN); Antonia Francimar da Silva, Francisco das Chagas de 
Mariz Fernandes, Gustavo Fontoura de Souza e Nadja Maria de Lima Costa – representantes do 
Colégio de Dirigentes. Não puderam comparecer os seguintes conselheiros: Antônio André Alves – 
representante do Corpo Docente; Leoton de Medeiros Barbosa, Rafael Henrique Zacarias de Souza 
e Rosibério da Costa Dias – representantes do Corpo Discente; Giorgione Mendes Ribeiro Júnior e 15 

Telma Lúcia da Costa Bezerra – representantes do Corpo Técnico-Administrativo; Manoel 
Jusselino de Almeida e Silva – representante dos Egressos dos Cursos Técnicos; Otávio Augusto de 
Araújo Tavares – representante da Federação da Agricultura e Pecuária do Rio Grande do Norte 
(FAERN); Maria Elizabeth Fernandes – representante da Federação dos Trabalhadores na 
Agricultura do Estado do Rio Grande do Norte (FETARN); Carlos Alberto Poletto – representante 20 

da Petrobras; Lázaro Mangabeira de Góis Dantas – representante do SEBRAE; Cláudio Ricardo 
Gomes de Lima – representante do Ministério da Educação (MEC). Compareceram, ainda, à 
reunião, a fim de tomar posse, os novos conselheiros eleitos para o biênio 2011-2013: Rodrigo 
Vidal do Nascimento, Márcio Adriano de Azevedo, José Henrique Batista Lima e Marcel Lúcio 
Matias Ribeiro – representantes do Corpo Docente, dos Campi Pau dos Ferros, João Câmara, Caicó 25 

e Cidade Alta; Patrícia Carol Rodrigues de Melo – representante do Corpo Discente, do Campus 
Macau; José Miguel Rosalvo da Silva, Danilma de Medeiros Silva, Gustavo Souto Medeiros, 
Karina Bezerra da Fonseca e Silva, Luiz Carlos Medeiros de Oliveira, Francisco Fernandes de 
Oliveira e Ismael Félix Coutinho Neto – representantes do Corpo Técnico-Administrativo, dos 
Campi Natal-Central, Natal-Zona Norte, Santa Cruz, Mossoró e Parnamirim; Sônia Cristina 30 

Ferreira Maia e José de Ribamar Silva Oliveira – representantes do Colégio de Dirigentes, das 
Direções-Gerais do Campus João Câmara e do Campus Parnamirim, além dos já mencionados 
Gustavo Fontoura de Souza, Nadja Maria de Lima Costa e Francisco das Chagas de Mariz 
Fernandes – representantes do Colégio de Dirigentes, da Direção-Geral do Campus Natal-Zona 
Norte e das Pró-Reitorias de Ensino e de Planejamento e Desenvolvimento Institucional, que foram 35 

reconduzidos para um novo mandato. Após visita às instalações do Campus João Câmara e 
apresentação de uma peça teatral pelos estudantes, o professor Belchior abriu a sessão e, em 
seguida, submeteu ao colegiado a pauta da reunião, constando dos seguintes itens: 1) Aprovação da 
ata da reunião anterior; 2) Regimento Interno da Reitoria; 3) Regimento Interno dos Campi; 4) 
Escolha de representantes da sociedade civil na Comissão Própria de Avaliação do IFRN; e 5) 40 

Posse dos novos membros eleitos. Uma vez aprovada a pauta, o Presidente colocou em discussão a 
ata da reunião anterior, sendo esta aprovada na íntegra por todos os conselheiros. Passando para o 
segundo ponto, o professor Belchior fez uma breve explanação sobre o processo de elaboração da 
proposta de Regimento da Reitoria, submetido à consulta pública.  Após esclarecimentos, o 
documento apresentado foi votado em bloco, sendo aprovado por unanimidade, nos termos da 45 

Resolução nº 16/2011-CONSUP. Logo após, foi apreciada proposta de Regimento dos Campi, que, 
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segundo o Reitor, também foi elaborada de forma democrática e participativa, através de reuniões e 
de audiências públicas junto à comunidade acadêmica dos Campi. Durante as discussões, foi 
questionado o número de colegiados, bem como as competências dos coordenadores de laboratórios 
e de finanças e contratos. No que diz respeito às coordenações de laboratórios, foi observada a 50 

grande responsabilidade atribuída ao coordenador, em face das dimensões do parque laboratorial de 
alguns Campi. Já no que se refere às coordenações de finanças e contratos, considerou-se que 
algumas competências aí previstas seriam inerentes à função do contador, que não seria 
necessariamente o coordenador do respectivo setor. A propósito da quantidade de colegiados, 
alguns conselheiros se posicionaram de modo favorável ao proposto, considerando a importância 55 

desses órgãos para garantir a gestão democrática. Quanto às competências acima referidas, ficou 
esclarecido que estas são inerentes à respectiva unidade organizacional, sendo, pois, exercidas pelos 
servidores lotados no setor, e que os coordenadores poderão lançar mão de mecanismos de 
acompanhamento das atividades, assim como de controle do uso do patrimônio. Após debates e 
esclarecimentos, a proposta foi colocada em votação, sendo aprovada em bloco, por todos os 60 

membros, conforme Resolução nº 17/2011-CONSUP. Chegando ao quarto ponto, que tratava da 
escolha de dois representantes da sociedade civil para compor a Comissão Própria de Avaliação 
(CPA) do IFRN, o professor Belchior discorreu sobre as várias etapas do processo de avaliação 
institucional e sobre o papel da CPA na operacionalização desse processo, em consonância com a 
legislação pertinente. Foi indicado o nome do conselheiro Rodrigo Diniz como um dos 65 

representantes da sociedade civil. Como não houvesse muitos representantes da sociedade civil 
presentes à reunião, o colegiado deliberou que fosse encaminhado ofício aos demais representantes, 
de modo que a outra indicação pudesse ser feita na próxima reunião. Em seguida, o presidente deu 
início ao ato de posse dos novos conselheiros, representantes dos segmentos docente, discente e 
técnico-administrativo, além do Colégio de Dirigentes, para um mandato de dois anos, a partir desta 70 

data. Em sua fala, ele parabenizou os eleitos e ressaltou a importância da atuação de cada 
representação, de modo a contribuir para o crescimento do Instituto. Como forma de subsidiar essa 
atuação, foram entregues aos novos membros os principais documentos do IFRN, a saber: a Lei de 
criação dos Institutos, o Estatuto, o Regimento Geral e o Regimento do CONSUP. Após as 
formalidades de praxe, a palavra foi facultada aos conselheiros recém-empossados, de cujas falas se 75 

depreenderam, entre outros aspectos, sugestões para o aperfeiçoamento do processo eleitoral para 
escolha dos representantes dos segmentos no CONSUP, tais como: prazos maiores, mais articulação 
entre a Comissão Eleitoral Central e as Subcomissões em cada Campus, possibilidade de votação 
estudantil pelo número de matrícula e não apenas mediante a apresentação de documento de 
identidade; congratulações aos antigos e novos membros; elogios à iniciativa de realizar a reunião 80 

fora da sede da Reitoria, além do pedido para que as sessões fossem abertas a toda a comunidade; 
parabéns pela receptividade do Campus João Câmara; solicitação de implementação de uma política 
de formação permanente para os membros do Conselho; disposição para luta em busca de um 
caminho melhor para a Instituição; protestos em razão do teor antiético e ofensivo da peça 
apresentada pelos estudantes momentos antes da reunião; e reconhecimento ao trabalho até então 85 

desenvolvido pelo Conselho.   Finalizando o ato de posse, o presidente prestou uma homenagem 
aos membros que estavam se despedindo do Conselho, destacando-lhes o elevado espírito público e 
a importante contribuição no momento de desafios vividos pela Instituição, ocasionados pela 
expansão e mudança de institucionalidade. Assim, foram agraciados com a Medalha de Distinção 
Especial os seguintes conselheiros: Valdemberg, Eduardo Janser, Jacques Cousteau, Francisco 90 

Cláudio, Francisco Bento, Luciano e Antônia.  Às dezessete horas e quarenta e cinco minutos, por 
não haver nada mais a tratar, foi encerrada a sessão, da qual eu, Nadir Arruda Skeete – Secretária, 
lavrei a presente ata, que, depois de aprovada, será assinada por mim e demais presentes à sessão.  
Natal (RN), 1º de julho de 2011
 


